

Retrouvailles mondiales des Alsaciens à Cernay

Samedi 26 août, l'Union Internationale des Alsaciens a organisé sa 36^e journée annuelle à Cernay.

Ils sont partout, et partout où ils sont, ils se regroupent et s'entraident! L'Union Internationale des Alsaciens est formée de 43 associations à travers le monde et il s'en crée chaque année. En 2016 il y a eu Israël et Québec. Sont presque opérationnelles, les futures associations de Chicago, de la Côte d'Ivoire. Ils étaient 140 à avoir fait le voyage en provenance d'une vingtaine de pays d'Europe mais aussi d'Afrique, des Etats-Unis, de Chine. Parmi eux Justin Jungmann de Castroville, qui s'exprime en alsacien et en anglais, et qui a présenté un petit film mettant en scène les derniers texans à parler encore l'alsacien.

Un dialecte qui a perdu près de deux siècles sans se laisser corrompre par l'anglais, comme le prouve Justin en s'exprimant quasiment sans accent en alsacien. C'est d'ailleurs l'alsacien qui tout naturellement fait le lien et spontanément, c'est la langue qui est utilisée. Preuve s'il en est, de la vitalité de la culture alsacienne. Laura Weissbecker, marraine de cette 36^e édition est un exemple parfait de cet esprit alsacien. « C'est une des rares régions de France qui a autant d'associations à l'étranger, c'est formidable de rester unis » dit-elle, alors qu'elle a joué en Chine dans un film de Jackie Chan, qu'elle a même écrit un livre sur son aventure, affirmant avoir appris le chinois plus facilement grâce à l'alsacien. Elle vit actuellement à Los Angeles et poursuit une brillante carrière d'actrice. Les Alsaciens réunis de l'étranger pour la 36^e fois, se sont d'abord retrouvés en assemblée générale à Cernay, le vendredi, puis ils sont montés au Hartmannsvillerkopf. Le lendemain, après le petit déjeuner pris ensemble et servi par



Le célèbre cowboy alsacien de Castroville Justin Jungmann (assis) bien entouré.



Ceux qui n'avaient pas encore acheté leur passeport alsacien ont eu l'occasion de le faire.

Echanges et conférences ont ponctué la matinée. L'après-midi, place à la détente avant, pour quelques-uns de participer à la cérémonie de dévoilement de la plaque dédiée à la mémoire des incorporés de force. « Ces deux journées étaient intenses et conviviales, le programme a plu et on aurait préféré rester un jour de plus! Pour les expatriés, ces moments de rencontres sont importants, ils sont les ambassadeurs de l'Alsace, se sentent Alsaciens, culturellement, mais aussi économiquement, et souhaitent un retour à une entité administrative alsacienne. Ceux qui n'avaient pas encore leur passeport alsacien en ont profité pour l'acheter! », souligne le président Gérard Staedel. L'année prochaine, les Alsaciens expatriés membres de l'UIA se donnent rendez-vous à Hochfelden.

Sylvie Reiff



Les Alsaciens à la cérémonie pour les incorporés de force.

les membres du théâtre alsacien de Cernay, ils se sont retrouvés ans la salle de spectacle de l'Espace Grün, accueillis par Guillaume Germain, adjoint au maire, et par de nombreux autres élus venus de toute l'Alsace saluer leurs concitoyens expatriés.



L'actrice et marraine de la journée, Laura Weissbecker, avec l'adjoint au maire de Cernay Guillaume Germain.



Les Alsaciens de l'étranger ont notamment emprunté le petit train touristique de la Doller.